ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUIA DE ADORACIÓN



Edición semanal

Jesús Interpreta Su Ministerio Marcos 4: 1-20 Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Responsabilidades del Líder:

Importante: Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de "Introducción" que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #2). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

- 1. Líder de Compañerismo: Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.
- 2. Líder de Estudio Bíblico: Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)
- 3. Líder de Adoración: En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para que comenten de su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

Antes de llegar a la próxima reunión:

Líder de Compañerismo:

Líder del Estudio Bíblico:

El Líder del Estudio Bíblico necesitará unas pocas revistas o libros de jardinería o de diseño de jardines. Él/ella también necesitará un diccionario Bíblico y un diccionario regular.

<u>Note</u> la idea de usar una grabación de cassette o grabación digital de la parábola. Si usa esta opción, necesitará pedir que una persona grabe la parábola en un cassette o grabadora digital. Usted tocará esta grabación ya acercándose la sesión de enseñanza.

Tenga hojas grandes de papel y crayolas, marcadores o pinturas para que los jóvenes lo usen durante el tiempo de aplicación.

Líder de Adoración:

Pida a los jóvenes o a un adulto que lea el Viejo himno **Cual Es Esa Gran Verdad** Himnario Bautista, ed. 1978, p. 517. Las palabras están impresas al final de la lección de hoy.

Si existe la posibilidad que sus jóvenes hagan posters de los cuatro tipos de tierra que se presentan en la parábola, entonces tenga disponible "pinturas" que no hagan daño o cinta para que se puedan poner a la vista durante el tiempo de adoración.

Recursos Musicales:

Cual Es Esa Gran Verdad Himnario Bautista, ed. 1978, p. 517

<u>Tiempo de Compañerismo</u>: (Tiempo sugerido: 15 minutos)

Jesús Interpreta Su Ministerio

Texto Básico

Marcos 4:1-20

Contexto

Marcos 4:1-34

Idea Central

Aunque las reacciones hacia Jesús varían, la cosecha que Jesús proclamó es segura y abundante, con la respuesta de la gente hacia Jesús siendo punto determinante de su lugar en esa cosecha.

Preguntas para Examinar

En luz de que los puntos de vista sobre Jesús son tan variables hoy en día, ¿cómo podemos estar seguros que realmente es el Cristo y que el camino de Cristo será victorioso?

Meta de Enseñanza

Ayudar a que la iglesia considere su lugar en la victoria del Reino de Dios. Una victoria que ciertamente llegará y es segura.

Compartiendo Juntos:

Cantan juntos: Cual Es Esa Gran Verdad

Pensamientos Iniciales:

Un Oído Presto a Escuchar Marcos 4:23

Hace varios años un hombre empezó a perder su audición. El doctor que lo examinó y el audiólogo que revisó su audición indicaron que su pérdida se debía a demasiados ruidos fuertes durante sus años de joven. Los aparatos digitales de audición que usa le ayudan pero no son tan buenos como lo eran sus oídos naturales antes de que se

4

dañaran. Varios amigos, bromeando, lo han acusado de tener audición selectiva – escuchando solo lo que él quiere escuchar.

Al igual que otros con pérdida de la audición, en ocasiones él ha respondido en formas inesperadas porque no escucha correctamente. La persona que le habló, lo hizo en forma clara. Sin embargo con su problema de audición, para él no fue clara. Han existido ocasiones en que la pérdida de audición llegó a ser penosa. Un día estaba tratando de enlistarse a un plan de larga distancia por teléfono. El agente con quien hablaba le preguntó algo que no entendió. Le pidió al agente que lo repitiera varias veces antes de poder entender la pregunta. El problema de comunicación se debía a la pérdida de audición. No tenía "Oídos para oír."

¿Pueden ustedes pensar en algún problema cuando Dios ha tenido dificultad en comunicarse con sus hijos? El problema nunca es del lado de Dios. Él siempre es muy claro con lo que está diciendo. Por lo tanto, el problema de comunicación siempre es en que sus hijos tengan oídos para oír. Aún una congregación puede no siempre oír correctamente.

¿Cuáles son algunos asuntos que hacen que la comunicación sea difícil?

En primer lugar, las líneas de comunicación deben estar abiertas. No puede haber interferencia si se han de evitar los malos entendidos y problemas. Varios años atrás hubo una tormenta severa de hielo en gran parte de Quebec, Canadá. La lluvia congelada que cayó cubrió todo con una capa gruesa de hielo. El peso del hielo causó daños a las líneas de teléfono, electricidad, y edificios por millones de dólares. Árboles hermosos de maple por todas partes perdieron sus ramas. Miles de personas estuvieron sin servicio de teléfono, electricidad para calefacción y cocinar, o cualquier forma de comunicación durante días, o aún semanas. La comunicación se rompió.

El pecado en el corazón del Cristiano romperá las líneas de comunicación con Dios. ¿Leen ustedes la Palabra de Dios diariamente, oran diariamente, se reúnen para adorar regularmente, aman a Dios con todo su corazón, están ausentes de enojo o resentimiento hacia alguien, y responden rápidamente cada vez que Dios llama? Si lo van a escuchar, necesitan tener oídos para oír para escucharlo claramente. Si Dios ha de abrir sus oídos espirituales, deben confesar cada pecado. Deben buscar Su perdón. Él no contesta oraciones, con excepción de la oración para confesar pecados, cuando la persona no Lo obedece.

"Si alguien tiene oídos para oír, que oiga" (4:23). Si sus corazones son tiernos y sensitivos y abierto a Dios y cada una de sus palabras, Él les hablará y ustedes entenderán.

Cerrando el Tiempo de Compañerismo:

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo del Estudio Bíblico.

Distribuya los bosquejos para el Estudio Bíblico de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el Estudio **B**íblico o en el tiempo de **A**doración.

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

Nota para el Líder del Estudio Bíblico: El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la "Preparación del Maestro" para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el "Plan de Estudio Bíblico".

Preparación del Maestro

Jesús Interpreta Su Ministerio

Texto Básico

Marcos 4:1-20

Contexto

Marcos 4:1-34

Idea Central

Aunque las reacciones hacia Jesús varían, la cosecha que Jesús proclamó es segura y abundante, con la respuesta de la gente hacia Jesús siendo punto determinante de su lugar en esa cosecha.

Preguntas para Examinar

En luz de que los puntos de vista sobre Jesús son tan variables hoy en día, ¿cómo podemos estar seguros que realmente es el Cristo y que el camino de Cristo será victorioso?

Meta de Enseñanza

Ayudar a que la iglesia considere su lugar en la victoria del Reino de Dios. Una victoria que ciertamente llegará y es segura.

Introducción a tu estudio personal:

En el pasaje de nuestra lección hoy, Marcos 4, Jesús usa por lo menos en trece ocasiones una forma de la palabra para "oír". Amonesta a sus oidores a que genuinamente oigan lo que Él tiene que decir, pongan de su parte para entenderla, y después la pongan en práctica. Es importante oír, pero no solo con nuestros oídos, sino con nuestros corazones.

Contexto:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo "Introducción" que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #2) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

Enfocándose en el Significado:

La parábola de las tierras (Marcos 4:1-20)

Cuadros de Palabra

- 4:1,2 Existe otro cuadro interesante de Jesús mientras enseñaba a la orilla del mar. Nuevamente usó Su barca como Su púlpito para poder ser escuchado por la gran multitud que lo rodeaba a la orilla del agua. El método de enseñar por parábolas parecía ser una forma favorita de Jesús. Ya que las parábolas eran usadas en forma común en los tiempos Bíblicos tanto por inconversos como por Cristianos por igual, las multitudes probablemente tenían familiaridad con este método. La palabra parábola viene de una palabra Griega que significa algo que se coloca al lado de algo más. También comúnmente se conoce como una historia terrenal con un significado celestial. Las parábolas imparten la verdad en una forma interesante, ya que frecuentemente son tomadas de asuntos de vida ordinaria que son entendidos por todos. Este método de enseñanza causa que uno piense por sí mismo y que haga sus propias deducciones. Las multitudes podían escuchar la lección ahora, retirarse y pensar sobre lo que se había hablado en forma tan vívida, y entonces llegar al entendimiento correcto. Jesús siempre enseñó para que hubiera respuesta.
- **4:3** Tal vez Jesús vio un agricultor a la distancia mientras relataba su historia del sembrador y las tierras. La agricultura era una imagen bien conocida por los que escuchaban a Jesús. La imagen atrajo su atención y les causó a escuchar lo que Jesús decía. Los agricultores Galileos tenían el hábito de esparcir la semilla sobre su tierra antes de ararla. Si la semilla caía en lugares con espinas o piedras, no importaba, porque toda la tierra sería trabajada después de la siega.

Diferentes tipos de tierra (Marcos 4:4-8)

4:4 El camino probablemente no había sido tocado por el arado porque el agricultor dejaba partes de terreno entre los campos en dónde las personas pudieran caminar. No habría oportunidad para que la semilla se hundiera dentro de la tierra que parecía

cemento, por lo tanto los pájaros fácilmente bajaban y se comían las semillas expuestas.

- **4:5,6** En muchas áreas de Galilea existe una angosta cresta de tierra sobre una placa calcárea. La semilla que llegara a caer aquí rápidamente germinaba en la tierra de capa delgada y tibia. Pero a causa de que solo había poca humedad en la tierra superficial, los germinados rápidamente se quemaban con el sol caliente. Había poca posibilidad de que la planta formara raíces fuertes.
- **4:7** Parte del campo contenía semillas producidas por hierba y espinas que no habían sido retiradas apropiadamente. Probablemente las habían quemado, pero las raíces nunca fueron removidas. Cuando las buenas semillas germinaron, rápidamente fueron ahogadas por las hierbas y espinas más grandes. Las plantas más grandes se robaban la humedad, los nutrientes de la tierra, y causaron que las plantas más pequeñas truncaran su crecimiento. Ya que la tierra solo podía sustentar un número limitado de plantas, se produjo solo una pequeña cantidad de fruto útil.
- **4:8** Parecería razonable que la mayor parte de la semilla cayera en buena tierra. Después de todo, ¿qué tipo de agricultor no tendría mayormente tierra buena, rica y fértil? Un rendimiento promedio en aquellos días era de 10 20 veces más (por ejemplo: 10-20 granos por cada grano sembrado). Así que 30, 60, 0 100 veces más sería absolutamente tremendo [Comentario de Layman's Bible Book, Vol. 16 p.44]
- **4:9** "El que tenga oídos para oír, oiga"...La versión contemporánea de Eugene Peterson El Mensaje lee de la siguiente forma "¿Están escuchando esto? ¿Realmente escuchando?" Jesús estaba diciendo que cada persona tiene el deber de poner atención a lo que se habla.

Misterio (Marcos 4: 10-12)

4:10-12 Estos versículos, los cuales son una cita del profeta Isaías en el Antiguo Testamento, pueden parecer indicar que Jesús no deseaba que las personas entendieran lo que él enseñaba por parábolas. Pero no es así. Jesús enseñó para que los que escuchaban pudieran entender claramente si tenían corazones receptivos y mentes abiertas. Aquellos cuyos corazones y mentes estaban cerradas por fanatismo y tradiciones no podrían tolerar Su verdad. Probablemente Jesús tenía un tono apesumbrado al hablar de aquellos que no podían comprender lo que Él decía en términos tan simples. No podían escuchar con discernimiento espiritual porque eligieron no permitir que Dios reinara en sus vidas – eligieron no escuchar y responder. Cada individuo elige si responde o no al llamado del Espíritu Santo.

La Historia Aclarada (Marcos 4:13-20)

4:13,14 Jesús se tomó el tiempo para dar una explicación detallada de esta parábola a sus discípulos. ¿Les sorprende que estos discípulos tuvieran tan limitado entendimiento? Hemos tenido la ventaja de leer y volver a leer esta parábola, y discutir ampliamente su significado. Los discípulos habían escuchado las palabras solo una vez.

La semilla representa la Palabra de Dios (el mensaje de salvación) la que nunca cambia, y el segador es cualquier siervo de Dios que comparte el mensaje. El corazón humano se compara a cuatro tipos de tierra. La respuesta al mensaje depende en la condición del corazón.

- **4:15** El camino representa los corazones duros u oidores como de cemento. Realmente no escuchan para nada el mensaje. Es como la lluvia golpeando el pavimento simplemente rebota sobre la superficie dura. Sus corazones están endurecidos por el pecado. Mucho antes que la Palabra de Dios pueda penetrar su pensamiento, Satanás la arranca de sus mentes.
- **4:16,17** La tierra con poca profundidad y rocosa representa a los oidores emocionales. Puede ser que acepten la palabra con gozo pero no entienden el costo de ser Cristiano. Muestran promesa pero cuando vienen las dificultades su entusiasmo disminuye y buscan consuelo en otro lugar. Esto no significa que la persona fue salva y después la perdió. No existió una experiencia genuina de gracia en primer lugar.
- **4:18,19** La tierra con espinas es cuadro de aquellas personas que reciben el mensaje de salvación pero no permiten que Cristo haga su trabajo completo y limpie todo de sus vidas que puede ahorcar su crecimiento espiritual. Demasiadas otras cosas compiten con su atención. El mensaje de Cristo no recibe su prioridad número uno, por lo tanto existe poco fruto en dicha vida. Jesús menciona específicamente el engaño de las riquezas tantas personas son atraídas por la seducción de las riquezas y el deseo de tener más cosas. El mundo nos tienta a creer que el éxito se trata de tener todas las comodidades y adornos disponibles. Frecuentemente nuestras vidas están ocupadas con las actividades para conseguir y gastar. Sin embargo, entre más complicada se vuelve nuestra vida, más importante es tener a Cristo como nuestra prioridad.
- **4:20** Afortunadamente, esta historia tiene un fin maravilloso. Hay aquellos cuyos corazones son receptivos. Ellos responden al mensaje del evangelio, le dan la oportunidad de crecer en sus vidas, y permiten que produzca tremendos resultados. Esta parábola es muy optimista en que aunque alguna parte de la semilla cayó en lugares difíciles y nunca crecieron apropiadamente, la mayoría cayó en buena tierra. Hay una gran cosecha. En ocasiones, al compartir el evangelio, nos desesperamos porque muchos de nuestros esfuerzos parecen desperdiciados. Parece haber poca respuesta. Sin embargo, debemos continuar haciendo nuestra parte con paciencia,

sembrar la semilla, y dejar los resultados a Dios. Él nos ha asegurado que la cosecha será abundante.

Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:

Esta muy familiar parábola sobre las tierras nos enseña que la respuesta al mensaje de Dios en nuestras vidas depende totalmente en la condición receptiva de nuestros corazones. Tal como la tierra estaba apelmazada, sin profundidad y con espinas, nuestros corazones pueden ser resistentes al mensaje, emocional en la respuesta, o muy distraídos para permitir mucho crecimiento. Pero el mensaje dominante de este pasaje es la respuesta segura y cierta de la Palabra de Dios al ser compartida entre las personas. El mensaje será plantado en corazones que son responsivos – la victoria es segura. El papel que nosotros jugamos en esa victoria dependerá en nuestra propia receptividad a lo que Dios desea ver que suceda en nuestras vidas.

Para Reflexión personal:

¿Qué aprendí por medio de este estudio?

¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?

¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?

Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)

Jesús Interpreta Su Ministerio

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los preescolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

Comience ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea** Central del pasaje de las Escrituras y las **p**reguntas que deben ser analizadas por el grupo.

Texto Básico

Marcos 4:1-20

Contexto

Marcos 4:1-34

Idea Central

Aunque las reacciones hacia Jesús varían, la cosecha que Jesús proclamó es segura y abundante, con la respuesta de la gente hacia Jesús siendo punto determinante de su lugar en esa cosecha.

Preguntas para Examinar

En luz de que los puntos de vista sobre Jesús son tan variables hoy en día, ¿cómo podemos estar seguros que realmente es el Cristo y que el camino de Cristo será victorioso?

Meta de Enseñanza

Ayudar a que la iglesia considere su lugar en la victoria del Reino de Dios. Una victoria que ciertamente llegará y es segura.

Conectando con la Vida:

Las parábolas tenían el propósito de ser escuchadas y actuar sobre ellas. Antes del estudio, pida que alguien con una voz de lectura dramática grabe la parábola en una cinta de grabación o en una grabadora digital con audio suficiente para que los participantes puedan escuchar (versículos 3-9)

Pida al grupo que escuchen la grabación con sus Biblias cerradas. Pregunten, si estuvieran escuchándola por primera ocasión, ¿entenderían la verdad central de la parábola?

Indague: ¿Cuál es el énfasis principal que Cristo estaba tratando dar a entender en esta simple historia?

Desarrollo del Estudio:

Pida al grupo que discuta el significado de la palabra 'parábola'.

Pida a uno del grupo que busque la palabra en un diccionario Bíblico y un diccionario regular para comparar los significados.

Pregunte: "¿Por qué usó frecuentemente este método de enseñanza Jesús?

A continuación pregunte: <u>"¿Creen ustedes que Jesús tenía la intención de esconder la verdad de algunos oyentes?"</u> Refiera a las notas en los versículos 10-13 para analizar el misterio de parábolas.

Tenga a la mano revistas y libros de jardinería y diseño de jardines. Invite a alguien del grupo que tenga experiencia trabajando con la tierra que analice los cuatro tipos de tierra mencionados en esta parábola.

Busque una respuesta: <u>"¿Cual sería la preparación para crecimiento en cada una de</u> las tierras?"

Que alguien lea la explicación que Jesús da de la historia en los versículos 14-20.

Agregue esta pregunta: <u>"¿Puede pensar de un equivalente del día moderno para cada</u> tipo de condición del corazón?"

Animen una discusión: <u>"A qué piensan que hacía referencia Jesús cuando mencionó</u> las 'afanes de este mundo' en la tierra escabrosa?"

Invite al grupo a compartir algunos problemas con los que pudieran estar batallando que evite que sean productivos en su vida Cristiana. Diga, Recuerden que, aun cuando

como iglesia de casa somos familia, por favor no compartan cosas personales que no deben ser escuchadas más allá del grupo.

Presente esto al grupo: <u>"¿Verdadero o Falso? El corazón de un Cristiano puede ser representativo de más de un tipo de tierra en diferentes tiempos en su vida."</u>

Pida al grupo que den atenta consideración sobre qué tipo de tierra mejor representa sus propias vidas en este tiempo presente.

Declare: Cristo enfatiza nuestra responsabilidad en oír.

Pregunte: "¿Cómo podemos tener 'oídos para oír'?"

Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Comparta esto: El aspecto maravilloso de esta parábola es la victoria inevitable que es nuestra al fielmente compartir el mensaje de Cristo.

Dé lugar a que los miembros del grupo compartan sus razones para tener optimismo a pesar de una aparente abundancia de corazones infértiles en nuestro mundo hoy en día.

Invite a los miembros del grupo a iniciar oraciones de gratitud por la inevitable cosecha que resultará, al ser fieles en compartir la Palabra con cada persona.

Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración. Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

JÓVENES!!! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!

Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

Jesús Interpreta Su Ministerio Marcos 4: 1-20

Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes. No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

Los Tipos de Tierra

En hojas grandes de papel, dibuje cuadros que ilustren los cuatro tipos de tierra a la que Jesús hace referencia en la parábola. Ponga estos dibujos en el lugar de adoración para que pueda ver el grupo.

<u>Tiempo de Adoración</u> (Tiempo sugerido: 30 minutos)

Jesús Interpreta Su Ministerio Marcos 4: 1-20

Comienzo del Culto:

Empiece el servicio pidiendo que alguien lea las palabras al viejo himno **Cual Es Esa Gran Verdad** Himnario Bautista, ed. 1978, p. 517

¿Cuál es esa gran verdad Que me hace tan feliz? ¿Quién el premio me dará, Y en quien me gloriare? Jesucristo el Salvador.

¿Quién derrota a Satanás? ¿Quién consuela mi dolor? ¿Quién mitiga mi aflicción Y restaura el corazón? Jesucristo el Salvador.

¿Quién la vida eterna da? ¿Quién venció la muerte ya? ¿Quién en gloria me sentó Con las huestes de la luz? Jesucristo el Salvador.

¡Esa es la gran verdad Que me hace tan feliz! Creo en quien murió por mi Quien también resucito: Jesucristo el Salvador.

Ofrenda:

Orando por las naciones:

El alcance a otros frecuentemente realizado mediante campamentos deportivos, grupos, o simplemente participación en actividades deportivas. Oren que los Cristianos sean prontos a usar su participación en deportes con el fin de tener un testimonio de Cristo positivo en cada situación.

Guía para compartir:

Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guie a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.

Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.

Plantando la Semilla

La siguiente historia es dicha por un hombre en sus ochentas: "Tengo recuerdos como un niño de nueve años aprendiendo a esparcir la semilla en la tierra antes de jalar una grada a lo largo del campo con un equipo de caballos. Papá fabricó una bolsa de alimentación con una correa de tela cocida a ella. La correa se colocaba alrededor del cuello de tal forma que la bolsa de semilla colgaría a mi lado izquierdo. Al caminar por el campo metía la mano en la bolsa para sacar la semilla. Después esparcía la semilla en un semi-círculo delante de mí mientras caminaba. Pronto aprendí a esparcir la semilla en forma uniforme a lo largo del campo.

De ésta forma parte de la semilla caía demasiado lejos en la orilla del campo en donde no era cubierta. Una parte de esta granja era muy rocosa. La semilla que caía entre las rocas frecuentemente germinaba pero nunca llegó a la madurez. Alguna de la semilla cayó en tierra infértil, germinaba rápidamente pero pronto se marchitaba y moría. Esto era verdad aún si había buena humedad a causa de las lluvias. Pero para nuestra alegría, mucha de la semilla cayó en tierra más fértil, germinó y creció a madurez para la cosecha. La cosecha de la semilla se usó para alimentar el ganado al igual que para moler y hacer harina para la familia"

Los corazones humanos se parecen a esa tierra aparcera infértil. No importa qué tan cuidadosamente se planta la semilla de la Palabra de Dios, el malo la roba antes que el corazón pecaminoso puede meditar en el mensaje. Los corazones humanos tienen

diferentes respuestas a la Palabra de Dios. ¿Qué tipo de "tierra" es su corazón? Algunos son duros y no receptivos. Otros están afanados en los asuntos de placer, en ganar dinero, ser exitosos, y aún en la inmoralidad. La palabra de Dios es ahogada antes de que tenga la oportunidad de producir fruto. En ocasiones aún una "buena persona" no responderá apropiadamente a una invitación de recibir a Cristo.

¿Cuál es su respuesta a la verdad de la Palabra de Dios como creyente? ¿Están experimentando victoria en el reino de Dios como resultado de su respuesta completa a la invitación de oír las palabras de Jesús? ¿Su respuesta permite que Dios les dé victoria a pesar de las circunstancias?

Algunos creyentes se meterán en el oficio de Dios y se preguntarán por qué el "cultivo" no crece. Recuerden, ustedes solo deben plantar la semilla – no hacer que crezca el cultivo. Deben mantenerse al margen de la obra de Dios, lo cual está causando que la semilla germine y crezca hasta la madurez y estará lista para la cosecha. Pueden ustedes mantenerse al margen del oficio de Dios manteniéndose ocupados en su propio oficio, lo cual es plantar la semilla. ¿Son en ocasiones culpables de no tener oídos para oír? Pueden escuchar lo que Dios les dice a través de la lectura de Su Palabra, a través de oración, y a través de la congregación por el poder del Espíritu Santo. Dios habla en estas formas. Él trabaja en los corazones de todos los que tienen oídos para oír.

Dios habla por Su Espíritu a través de estas formas para que ustedes puedan conocerlo a Él, Sus propósitos y Sus caminos. El hombre que contó la historia anteriormente pastoreó congregaciones durante 30 años. Dios fue tan misericordioso y bendijo su ministerio. Después se le pidió que fuera un misionero para servir congregaciones en Saskatchewan y Manitoba, Canadá. No tenía deseo de dejar su ministerio de pastorear congregaciones. Pero el deseo profundo de su corazón era conocer a Dios, seguirle a donde le dirigiera.

Él tuvo oídos para oír lo que Dios decía. Dios habló claramente a través de Su Palabra y de otros. Él reveló su propósito y su dirección para la vida del hombre durante los siguientes quince años. El gozo y satisfacción que él y su esposa experimentaron fue inconmensurable. El ministerio de pastorear simplemente se extendió. La tierra en su corazón fue receptiva a recibir la semilla de la Palabra de Dios. Hizo cosas a la manera de Dios y logró mucho más que cualquier persona hubiera jamás soñado o imaginado.

Cuando se conoce a Dios, cuando lo obedecen, cuando Él tiene su manera en ustedes, entonces no experimentarán dudas en que Él guíe sus vidas. La oración de su corazón podría ser:

Llamado al compromiso:

Nota al líder: Si es apropiado para su congregación, pídales que concluyan el servicio repitiendo junto con usted la oración escrita a continuación. **Saque copias de la página final de esta sesión.** Diríjales una frase a la vez, de esta forma:

"Padre, que mi corazón sea tierno y sensible a cada una de Tus palabras. Tú estás en mí, y yo en Ti.

Contrólame y enséñame por tu Espíritu Santo, que pueda entender y obedecer Tu Palabra.

Ayúdame a nunca dudar Tu Palabra aun cuando no siempre entienda.

Conclusión del Servicio:

O, elija un versículo para leer que traiga la bendición de Dios a la iglesia para la semana entrante.

Copie para que alguien lo lea al comienzo del Período de Adoración.

Cual Es Esa Gran Verdad

¿Cuál es esa gran verdad Que me hace tan feliz? ¿Quién el premio me dará, Y en quien me gloriare? Jesucristo el Salvador.

¿Quién derrota a Satanás? ¿Quién consuela mi dolor? ¿Quién mitiga mi aflicción Y restaura el corazón? Jesucristo el Salvador.

¿Quién la vida eterna da? ¿Quién venció la muerte ya? ¿Quién en gloria me sentó Con las huestes de la luz? Jesucristo el Salvador.

¡Esa es la gran verdad Que me hace tan feliz! Creo en quien murió por mi Quien también resucito: Jesucristo el Salvador. Himnario Bautista, ed. 1978, p. 517

Proporcione copias para que use la congregación como conclusión al Tiempo de Alabanza.
++++++++++++++++++++++++++++++++++++++
"Padre, que mi corazón sea tierno y sensible a cada una de Tus palabras. Tú estás en mí, y yo en Ti.
Contrólame y enséñame por tu Espíritu Santo, que pueda entender y obedecer Tu Palabra.
Ayúdame a nunca dudar Tu Palabra aun cuando no siempre entienda."
++++++++++++++++++++++++++++++++++++++
"Padre, que mi corazón sea tierno y sensible a cada una de Tus palabras. Tú estás en mí, y yo en Ti.
Contrólame y enséñame por tu Espíritu Santo, que pueda entender y obedecer Tu Palabra.
Ayúdame a nunca dudar Tu Palabra aun cuando no siempre entienda."
++++++++++++++++++++++++++++++++++++++
"Padre, que mi corazón sea tierno y sensible a cada una de Tus palabras. Tú estás en mí, y yo en Ti.
Contrólame y enséñame por tu Espíritu Santo, que pueda entender y obedecer Tu Palabra.
Ayúdame a nunca dudar Tu Palabra aun cuando no siempre entienda."
++++++++++++++++++++++++++++++++++++++
"Padre, que mi corazón sea tierno y sensible a cada una de Tus palabras. Tú estás en mí, y yo en Ti.
Contrólame y enséñame por tu Espíritu Santo, que pueda entender y obedecer Tu Palabra.

Ayúdame a nunca dudar Tu Palabra aun cuando no siempre entienda."